

Medio	La Segunda
Fecha	28-08-2012
Mención	Movimiento estudiantil recuperó masividad: Marcha de 12 cuadras... hubo disturbios. Mención a participación de estudiantes de la UAH.

Movimiento estudiantil recuperó masividad: Marcha de 12 cuadras... Hubo disturbios

Pese a que operaron “fiscalizadores de ruta”, encapuchados igual hicieron destrozos cerca del escenario.

Boric advirtió que no negociarán de manera separada.

“Recuperamos la transversalidad que tenía el movimiento el año pasado”, dijo el presidente del magisterio, Jaime Gajardo.



Figuras de todo tipo llegaron hasta la marcha hoy.



Cerca de 12 cuerdas convocaba —hasta el cierre de esta edición— la marcha estudiantil con la cual los dirigentes secundarios, universitarios, del Colegio de Profesores y de la CUT exigían una respuesta al gobierno sobre las demandas educacionales que desde hace semanas vienen planteando, y que ha significado incluso la toma del varios liceos y universidades.

Con esta manifestación los estudiantes esperaban dar señales claras de la masividad y unión del sector, descartando también las críticas que advierten que sus protestas siempre terminan en disturbios y daños a la propiedad pública y privada.

Por ello, incluso los dirigentes se coordinaron ayer con Carabineros para evitar desmanes y establecieron “fiscalizadores de ruta”, es decir organizadores de la marcha cuya misión es detectar a encapuchados y aislarlos para evitar que inicien disturbios.

Al cierre de esta edición, la columna —que partió en Estación Central (frente a la Usach) por Alameda, pasando por Av. España para doblar en Blanco Encalada— ya estaba en el escenario central.

El trayecto fue completamente vigilado por personal policial —se dispuso un contingente que superó los 2.200 efectivos—, pero manteniendo una distancia cercana a los 100 metros. Asimismo, casi no aparecieron efectivos de Fuerzas Especiales, aunque sí gran cantidad de motoristas y radiopatrullas.

“Recuperamos la transversalidad”

La columna comenzó a avanzar a eso de las 11.30 horas liderada por el presidente del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo, y la vicepresidenta de la FECh, Camila Vallejo. Ello, porque los dirigentes secundarios Cristófer Sarabia y Eloísa Gon-

zález, además de los dirigentes universitarios Noam Titelman y Gabriel Boric encabezaban una conferencia de prensa en la sede de la FECh (ver recuadro) advirtiendo que el movimiento no negociará de manera individual (ver recuadro).

“La marcha fue convocada primero por el Colegio de Profesores y con el pasar de las semanas de sumaron los estudiantes universitarios y secundarios. Así, se volvió a convertir en un movimiento por la educación”, dijo Gajardo.

(Continúa en la página 4)

Las cifras
de las marchas
estudiantiles

1.048

manifestaciones públicas ha autorizado la Intendencia Metropolitana. De ellas, 83 han sido marchas.

39

recorridos del Transantiago debieron ser desviados, provocando retrasos de hasta 45 minutos en los trayectos.

40.000

personas en las calles es lo que esperan convocar hoy los dirigentes del sector educación.

2.200

efectivos policiales dispuso la autoridad para resguardar el orden durante la jornada

1.000.000

de personas circula o cruza el centro de Santiago en buses o metro en un día laboral .

(Viene de la página 2)

Marcha...

Y agregó que **“recuperamos la transversalidad que tenía el movimiento el año pasado.** Esta es una señal para la autoridad porque más que dedicarse a buscar convergencia, se han dedicado a vendernos su proyecto y no a buscar negociaciones”.

Pasado el mediodía llegó hasta el lugar la nueva presidenta de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), Bárbara Figueroa, y el artista Manuel García, para dar apoyo a los estudiantes.

“Ningún ministro ni autoridad podrá decir que los estudiantes están solos”, dijo la presidenta de la CUT, Bárbara Figueroa.

“Las autoridades no valoran las propuestas que hemos hecho, deben tomar en cuenta la voz de este pueblo organizado. De ahora en adelante, la CUT va a estar acompañando y marchando a la par con los estudiantes”, agregó.

Los asistentes

En medio de la marcha la policía realizó la revisión de bolsos por parte de las fuerzas policiales. Los estudiantes llegaron en masa, con cánticos, batucadas y banderas de todos los sectores. Entre ellos se distinguían alumnos de la UC, Universidad de Chile, UDP, U. Valparaíso, U. Alberto Hurtado, U. Arcis, U. Santo Tomás, U. Finis Terrae, U. Temuco y la Usach.

Mientras que de los secundarios se vieron escolares del Liceo Manuel

de Salas, Barros Borgoño, Tajamar e Insuco, entre otros.

Según la Confech, la cifra de adherentes superaban los 130 mil, pero Carabineros no dio cifras oficiales.

Los “fiscalizadores de ruta” cumplieron su rol y cuando un grupo de antisociales subió a un paradero del Transantiago para destruirlo, fueron insultados y se les obligó a bajar.

Sin embargo eso no fue suficiente, ya que cerca de las 13 horas comenzaron pequeños incidentes detrás del escenario.

Un centenar de encapuchados salieron de la calle Bascuñan Guerrero para enfrentarse con Carabineros, destruyendo semáforos y señalética pública.

El grupo de antisociales lanzó piedras, palos y botellas de vidrios a la policía que intentaba disuadirlos, pero no había intervención de carros lanzaaguas ni lanzagases. Ante los disturbios, todos los locatarios cerraron sus puertas y bajaron sus cortinas.

Barricadas en la U. de Chile



Una decena de encapuchados instaló —cerca de las 6 de la mañana— barricadas frente a la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile (en la esquina de Carrión e Independencia), por lo que concurrió personal de Fuerzas Especiales para retirar el material que podía provocar daños a los vehículos que transitan por el lugar.

Estudiantes: “No habrá negociaciones por separado”

Los representantes de universitarios y secundarios cerraron filas y minutos antes de la marcha, realizada esta mañana, aseguraron que el movimiento negociará unido.

“Aquí no habrá negociaciones por separado. El diálogo debe ser con la Confech, la Cones y la Aces y emplazamos al ministro Harald Beyer para que nos de una respuesta”, dijo el presidente de la Fech, Gabriel Boric,

en una conferencia conjunta con el presidente de la Feuc, Noam Titelman, y los voceros de la Cones, Cristófer Sarabia, y de la Aces, Eloísa González.

Los estudiantes emplazaron a la autoridad a entregar una respuesta a las propuestas que han hecho y aseguraron que esperarán lo que diga el gobierno antes de resolver sus próximos pasos.



ALEJANDRO BALART

Los observadores de Derechos Humanos volvieron a actuar hoy.

